

بيان صحفي

نمو صافي أرباح فودافون قطر لعام 2021 بنسبة 77% لتصل إلى 327 مليون ريال قطري

ومجلس الإدارة يوصى بتوزيع أرباح نقدية بنسبة 6% من القيمة الاسمية للسهم

الدوحة، قطر، 2 فبراير 2022: أعلنت شركة "فودافون قطر" ش.م.ق.ع. ("فودافون قطر" أو "الشركة") عن نتائجها المالية للسنة المنتهية في 31 ديسمبر 2021 والتي تعكس نجاح الشركة في الحفاظ على مسار نموها.

أبرز النتائج للسنة المالية 2021 مقارنة بالسنة المالية 2020

- ارتفاع إجمالي الإيرادات بنسبة 14.8% ليصل إلى 2.5 مليار ريال قطري
- ارتفاع إيرادات الخدمات بنسبة 10.4% لتصل إلى 2.2 مليار ريال قطري
- ارتفاع الأرباح قبل احتساب التمويل والضرائب والاستهلاك والإطفاء بنسبة 27.5% لتصل الى واحد مليار ريال قطري
 - ارتفاع صافي الربح بنسبة 76.9% ليصل إلى 327 مليون ريال قطري
 - ارتفعت قاعدة عملاء الهاتف الجوّال بنسبة 16.3% لتصل الى 1.9 مليون عميل
 - مجلس الإدارة يوصى بتوزيع أرباح نقدية بنسبة 6% من القيمة الاسمية للسهم

الملخص المالي

حققت فودافون قطر صافي ربح سنوي بلغ في نهاية العام 327 مليون ريال قطري، بارتفاع وقدره 76.9% (او 142 مليون ريال قطري، بارتفاع وقدره 76.9% (او 142 مليون ريال قطري) مقارنة بالعام السابق، ويُعزى ذلك بشكل أساسي إلى نمو الأرباح قبل احتساب التمويل والمضرائب والاستهلاك والإطفاء، وذلك على الرغم من التداعيات الناتجة عن جائحة كوفيد-19.

كما ارتفع إجمالي الإيرادات بنسبة 14.8% على أساس سنوي ليصل إلى 2.5 مليار ريال قطري، ويرجع ذلك إلى النمو المتواصل في الإشتراك الشهري وخدمات البرودباند الثابت (جيجاهوم) والخدمات المدارة بالاضافة الى المعدّات والخدمات ذات الصلة. بالإضافة إلى ذلك، ارتفعت إيرادات الخدمات بنسبة 10.4% لتصل إلى 2.2 مليار ريال قطري. وتقدم فودافون قطر الأن خدماتها إلى 1.9 مليون عميل للهاتف الجوال، وهو ما يمثل نموًا بنسبة 16.3% مقارنة بالعام الماضي.



تجاوزت الأرباح قبل احتساب التمويل والضرائب والاستهلاك والإطفاء واحد مليار ريال قطري، مما يعكس نمواً قويًا بنسبة 27.5% أي ما يعادل 223 مليون ريال قطري مقارنة بالعام الماضي، وقد تأثرت هذه النتيجة بشكل إيجابي بارتفاع إيرادات الخدمات والاستمرار في برنامج تحسين التكلفة. وبالتالي، ارتفع هامش الربح قبل احتساب التمويل والضرائب والاستهلاك والإطفاء بمعدل 4.1 نقطة مئوية ليصل إلى 40.8%.

وانطلاقاً من التزام فودافون قطر بتعزيز قيمة المساهمين واستناداً الى الأداء المالي القوي للشركة، أوصى مجلس الإدارة بتوزيع أرباح نقدية بنسبة 6% من القيمة الاسمية للسهم، أي بقيمة 0.06 ريال قطري للسهم الواحد، مع مراعاة اعتماد هذه التوصية من قبل الجمعية العمومية السنوية للشركة في اجتماعها المقبل.

وفي إطار تعليقه على النتائج، صرّح سعادة السيد عبد الله بن ناصر المسند، رئيس مجلس إدارة فودافون قطر، قائلاً: "استهلّت فودافون قطر عام 2021 باستثمارات ضخمة لتطوير شبكتها، مما سمح بتوفير مزيد من الدعم لعملائنا من الأفراد وعملاء الأعمال في كافة أنحاء قطر. لقد بذلنا جهوداً كبيرة لمواصلة التكيّف مع الواقع الجديد الذي نعمل فيه اليوم كشركة والذي فرضته علينا الآثار الطويلة الأمد لجائحة كوفيد-19. وبفضل الجهود الحثيثة والعمل الجاد تمكنا من المساهمة في تسريع عجلة التحول الرقمي في دولة قطر، وها نحن اليوم نسير بخطى واثقة نحو ترسيخ نهجنا الإستراتيجي من خلال لعب دور محوري يسير بنا نحو تحقيق مستقبل مثمر وواعد الشركتنا ودولة قطر. وإن هذه الإنجازات ما كانت لتحقق لولا القيادة الاستثنائية لفريق الإدارة التنفيذية والجهود الدؤوبة التي بذلها موظفونا وولائهم والتزامهم بتقديم خدمة عملاء عالية الجودة. وبهذه المناسبة، أتوجه إليهم باسم مجلس الإدارة بالشكر الجزيل ".

وأضاف السيد راشد فهد النعيمي، المدير العام لشركة فودافون قطر: "لقد أنهت فودافون قطر عام 2021 بتسجيل ارتفاع معدّل أرباح صافية بنسبة 76.9%، وبتحقيق 16 ربعاً متتالياً من الإيرادات المرتفعة على أساس سنوي. وقد تحقق هذا الإنجاز على الرغم من التداعيات المستمرة لجائحة كوفيد-19 وتأثيرها على الأسواق العالمية بالإضافة إلى الظروف المعاكسة التي تجتاح قطاع الاتصالات في جميع أنحاء العالم ما يتسبب في إضعاف القيمة السوقية الإجمالية للقطاع. ولا تزال الاستراتيجية التي استحدثتها فودافون قطر في 2018 في مرحلة التنفيذ، ويمكن رؤية فعاليتها من خلال اتجاه النمو المستمر الذي حققناه في العام الماضي. إذ تعمل الشركة باستمرار على تحسين العائدات التي توفرها لمساهميها من خلال تعزيز الإيرادات والتحكم المستمر في التكاليف. ونحن على ثقة من قدرتنا على الاستمرار في تحقيق النمو والازدهار في عام 2022 والأعوام القادمة بإذن الله."

كما صرّح سعادة الشيخ حمد عبد الله بن جاسم آل ثاني، الرئيس التنفيذي لشركة فودافون قطر قائلاً: "إن 2021 كان عام استثنائي لشركة فودافون قطر وذلك بفضل نجاح استراجيتنا الواضحة. ومن خلال الاعتماد على الابتكار تمكنا من مواصلة التقدم نحو الأهداف المنشودة بوتيرة اسرع، فلقد كثفنا جهودنا في تطوير شبكتنا الرائدة وتعزيزها، وبالاخص الجيل الخامس (5G)، حيث من المنتظر ان تساهم هذه الاستثمارت في دعم البنية التحتية الرقمية لدولة قطر. كما انها تفتح الابواب لتطبيقات المدن الذكية بشكل عام وبالأخص التقنيات الناشئة مثل انترنت الاشياء (IoT) وتكنولوجيا الواقع المعزز، مما يؤدي في النهاية الى دفع عجلة التحول الرقمي في جميع انحاء الدولة. وقد أطلقنا رؤية جديدة ترتكز على الدمج بين التكنولوجيا والعنصر البشري لتوفير فرص أفضل للجميع والتغلب على التحديات المجتمعية، وهذا جزء بسيط من رؤيتنا الاستراتيجية للتحول من مزود خدمة اتصالات إلى جهة فاعلة في القطاع الرقمي ككل.



وعندما يتعلق الأمر بالابتكار والإبداع، فنحن نعول على دور الكوادر البشرية التي نستقطبها وأهمية التعاون بين جميع الأطراف المعنية. ونتيجةً لذلك، أثبتت الجهود التي بذلناها بالتعاون مع شركائنا، أننا نستطيع معاً بناء مستقبل مستدام ومزدهر للمواطنين والمقيمين في دولة قطر".

التحليل السنوي			A # 1.
نسبة النمو	الأشهر الـ12 المنتهية بتاريخ		مليون ريال قطري (ما لم يُذكر خلاف ذلك)
على أساس سنوي	31 ديسمبر 2020	31 ديسمبر 2021	(, , ,
%14.8	2,200	2,526	إجمالي الإيرادات
%10.4	2,021	2,230	إيرادات الخدمات
%27.5	808	1,031	الأرباح قبل احتساب التمويل والضرائب والاستهلاك والإطفاء
4.1 نقطة منوية	%36.7	%40.8	هامش الربح قبل احتساب التمويل والضرائب والاستهلاك والإطفاء (%)
%76.9	185	327	صافي الربح
%16.3	1,662	1,934	إجمالي عدد المشتركين (ألف)

-انتهى-

حول فودافون قطر شمقع

توفر فودافون قطر ش.م.ق.ع. ("فودافون قطر") مجموعة شاملة من الخدمات بما فيها الاتصال الصوتي، والرسائل النصية، والإنترنت، وخدمات الهاتف الثابت، وخدمات إدارة تكنولوجيا المعلومات والاتصالات في دولة قطر للأفراد والشركات على حد سواء. وبدأت الشركة أعمالها التجارية في عام 2009، وبلغ عدد عملائها 1.9 مليون عميل في 31 ديسمبر 2021. وتتسع البنية التحتية لشبكة "فودافون قطر" المتطورة لتغطي المواقع الرئيسية في الدولة عبر الألياف الضوئية، وشبكة الجيل الخامس 56. إلى جانب نظام بيئي رقمي واسع النطاق، مما سيسهم في استمرار النمو والازدهار لدولة قطر. وترسخ "فودافون قطر" رؤيتها في ربط أفكار اليوم بتكنولوجيا المستقبل عبر الابتكار الرقمي الرائد، وبأن تكون الخيار الأول للعملاء في مجال الاتصالات والخدمات الرقمية. يتوافر مزيد من المعلومات على الموقع www.vodafone.qa

للاستفسارات الصحفية الرجاء التواصل على: ali.alabdulla@vodafone.com

للاستفسارات المتعلقة بعلاقات المستثمرين الرجاء التواصل على: InvestorRelationsQatar@vodafone.com



PRESS RELEASE

VODAFONE QATAR REPORTS 77% INCREASE IN NET PROFIT TO QR 327 MILLION FOR 2021

Board recommends distribution of a cash dividend of 6% of the nominal share value

Doha, Qatar, 2 February 2022: Vodafone Qatar P.Q.S.C. ("Vodafone Qatar" or the "Company") announced its financial results for the year ended 31 December 2021, which reflect the Company's success in maintaining its growth trajectory.

Key Highlights – Financial Year 2021 compared to Financial Year 2020

- Total Revenue increased by 14.8% to QR 2.5 billion
- Service revenue increased by 10.4% to QR 2.2 billion
- EBITDA increased by 27.5% to QR 1 billion
- Net Profit increased by 76.9% to QR 327 million
- Total Mobile customers increased by 16.3% to reach 1.9 million
- Board of Directors recommends distribution of a cash dividend of 6% of the nominal share value

Financial Summary

The Company reported an annual Net Profit of QR 327 million, a 76.9% (or QR 142 million) increase compared to the previous year mainly driven by EBITDA growth, despite the impact of COVID-19.

Total revenue for the year increased by 14.8% year-on-year to reach QR 2.5 billion due to continued growth in the Company's postpaid, fixed broadband services (GigaHome), managed services and equipment and related services. Service Revenue grew by 10.4% to QR 2.2 billion. Vodafone Qatar is now serving 1.9 million mobile customers representing a growth of 16.3% comparing to last year.

EBITDA surpassed QR 1 billion reflecting strong growth of QR 223 million or 27.5% compared to last year, positively impacted by the higher service revenue and the continued cost optimisation programme. Consequently, EBITDA Margin improved by 4.1 percentage points to reach 40.8%.

Based on Vodafone Qatar's commitment to enhance shareholder value and the strong financial performance, the Board of Directors have recommended the distribution of a cash dividend of 6% of the nominal share value, i.e. QR 0.06 per share, which will be presented at the Company's next Annual General Assembly for approval.



Commenting on the results, Vodafone Qatar's Chairman, H.E. Mr. Abdulla Nasser Al Misnad, said, "Vodafone Qatar started 2021 by making further significant investments to enhance and expand its network, which allowed us to better support all of our consumer and business customers across Qatar. We have also worked hard to continue adapting to the new landscape in which we are now operating in as a business, due to the long-term impact of the COVID-19 pandemic, as well as set ourselves up for the future. Now, through our efforts to proactively accelerate and promote the digital transformation of Qatar, we look forward to playing a pivotal role in what is set to be a very productive year for both our company and the country. All of this would not be possible without the exceptional leadership of our Executive Management team and the relentless efforts, loyalty and commitment to providing the highest quality customer service of our employees, who I thank on behalf of the Board."

Mr. Rashid Fahad Al Naimi, Vodafone Qatar Managing Director added, "Vodafone Qatar finished 2021 with a 76.9% increase in Net Profit year-on-year and with 16 consecutive quarters of higher year-on-year revenue. This, despite the sustained impact of the COVID-19 pandemic on global markets and headwinds that continue to erode the overall market value of the telecommunications industry worldwide. The Transformation Strategy that Vodafone introduced in 2018 is still in its implementation phase, and its effectiveness can be seen through the trend of constant growth that we have achieved in the past year. The Company is consistently improving the returns it provides to its shareholders, which is led by revenue growth and continued cost control, and we are confident that we will be able to continue to do so in 2022 and beyond."

H.E Sheikh Hamad Abdulla Jassim Al Thani, CEO, Vodafone Qatar, elaborated, "2021 was an exceptional year for Vodafone Qatar. Thanks to our clear business strategy, and by relying on innovation we have been able to continue moving towards our desired goals at an ever-increasing pace. We increased our efforts to develop and enhance our industry-leading network, especially with regards to our 5G capabilities. We expect these investments to continue to support Qatar's digital infrastructure and open up opportunities to deploy smart city applications, with the use of emerging technologies such as the Internet of Things (IoT) and Augmented Reality (AR). These will, in turn, drive digital transformation across the country. We also launched our new business vision which revolves around combining technology with the human spirit, to provide better opportunities for all and to overcome social challenges. This is part of our vision to move from being a communications service provider to being an active player in the digital sector as a whole.

When fostering innovation and creativity, we rely on this human element and on close collaboration between all parties. As a result, our efforts, in cooperation with our partners, have proven that together we can build a sustainable and prosperous future for all residents and citizens of Qatar."



	Yearly Analysis			
In QR million (unless otherwise stated)	12 months ended		YoY Growth	
	31-Dec-2021	31-Dec-2020	(%)	
Total Revenue	2,526	2,200	+14.8%	
Service Revenue	2,230	2,021	+10.4%	
EBITDA	1,031	808	+27.5%	
EBITDA Margin (%)	40.8%	36.7%	+4.1pp	
Net Profit	327	185	+76.9%	
Total Mobile Customers (000)	1,934	1,662	+16.3%	

-ENDS-

About Vodafone Qatar P.Q.S.C

Vodafone Qatar P.Q.S.C. ("Vodafone Qatar") provides a comprehensive range of services including voice, messaging, data, fixed communications, IoT and ICT managed services in the State of Qatar, for both consumers and businesses alike. The Company commenced commercial operations in 2009 and has 1.9 million mobile customers as of 31 December 2021. Its state-of-the-art network infrastructure is expanding to cover key locations in the country with fibre connectivity and 5G, along with an extensive digital ecosystem, which will contribute to Qatar's continued growth and prosperity. Vodafone Qatar's vision is deeply rooted in its mission to connect today's ideas with the technologies of tomorrow by pioneering digital innovation and becoming people's first choice in telecom and digital services. Please visit www.vodafone.qa for more details.

For press enquiries, please contact:

ali.alabdulla@vodafone.com

For Investor Relations enquiries, please contact:

Email: InvestorRelationsQatar@vodafone.com